

Reconocimiento al trabajo docente

Los jubilados de CyAD

Ana Julia Arroyo Urióstegui
Programa de Educación Continua

EN LOS ÚLTIMOS AÑOS varios profesores de la División de Ciencias y Artes para el Diseño han culminado un largo trayecto de trabajo docente. Sin duda, ellos contribuyeron a la formación de varias generaciones de estudiantes de Arquitectura, Diseño de la Comunicación Gráfica, Diseño Industrial y Planeación Territorial. Por tal motivo, el 14 de abril, se convocó a un homenaje a los profesores que solicitaron su jubilación.

La secretaria académica Silvia Ana María Oropeza Herrera y los jefes de departamento José Luis Martínez Durán, Juan Ricardo Alarcón Martínez, Mario Larrondo Shiels y Manuel Lerín Gutiérrez destacaron la importancia del trabajo docente al propiciar, mediante el Sistema Modular, que el estudiante sea el artífice de su propia formación, así como promover el análisis, la crítica y la reflexión en torno a la problemática social actual. También formaron parte de este acompañamiento los coordinadores de carrera Alberto Cedeño Valdiviezo, Eduardo Juárez Garduño, Leonardo Adams Javier, María de Jesús Gómez Cruz y del Tronco Divisional Azucena Mondragón Millán; al igual que estudiantes, egresados, trabajadores administrativos y profesores de nuestra comunidad.

En este tenor, José Luis Martínez comentó que era un honor estar presentes en esta merecida fiesta, llena alegría, pero a la vez tristeza, en la que se reconoce la labor de muchos profesores de gran trayectoria académica.

Este pequeño homenaje, reiteró, responde a que ellos se caracterizaron siempre por su compromiso con la UAM y, en especial, con los estudiantes. Muestra de su gran esfuerzo es que muchos profesionales del diseño, egresados de nuestra División forman parte de ella, ya sea como profesores o se encuentran laborando en sus distintos campos profesionales.



Jubilados de izquierda a derecha, segunda fila: Carlos Téllez, Jacques Vermonden; primera fila: Modesto Martínez, Juvenal Flores, Lino Arango, Ernesto Báez, Rogelio Ramírez, Eduardo Vélez, Fernando Usó y Delia King acompañada de su hija.

Esta formación profesional de los estudiantes no sólo abarcó el conocimiento teórico y metodológico, sino también les exigió, a los profesores, propiciar que éstos asumieran una actitud ética y responsable para con su formación y para con las actividades profesionales que habrían de llevar a cabo en su vida laboral.

Pero, a decir de Martínez, la contribución de los profesores jubilados fue más allá de las aulas, ya que, a su vez, coadyuvaron a que la institución cumpliera con las actividades de investigación y de preservación y difusión de la cultura en los diferentes campos del diseño. También puso énfasis en que trabajar o haber trabajado en una universidad pública como la UAM es y será siempre un privilegio.

Algunos de los jubilados son los siguientes: Lino Arango Méndez, Ernesto Báez Hernández, Juvenal Flores Pérez, Hugo Raúl González Liquidano, Modesto Inocencio Martínez Olvera, Rogelio Ramírez Díaz, Eduardo Vélez Saenz, Antonio Ramos Cascales, José Carlos Téllez Villaseñor, Fernando Usó y Pavía, Gladys Marbella Sirvent Gutiérrez, Delia King Binelli. Esperamos que disfruten esta nueva etapa de su vida.

Desafortunadamente varios profesores ya no están presentes, sino que hemos tenido pérdidas irre recuperables. Desde hace algunos años han fallecido miembros fundadores de nuestra Universidad o destacados profesionales del diseño.

Por ello, parte de este homenaje también se le dedicó a los que han partido antes que nosotros. En

particular, José Luis Martínez reconoció la labor de Manuel Álvarez Guerrero, quien falleció en el mes de febrero; él fue fundador de la UAM y trabajó inicialmente en Azcapotzalco y posteriormente se reubicaría en Xochimilco, en el Departamento de Tecnología y Producción, como profesor de tiempo parcial y asignado al programa de docencia de ДАН, actualmente Planeación Territorial. Además fue director de Suelo Urbano en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología. Ante todo, los profesores de CyAD lo consideraron un hombre íntegro, solidario, amigo, compañero, formador, propositivo, conversador y honorable; ser humano, vasto en conocimientos vinculados con la planeación urbana, la arquitectura de los desarrollos inmobiliarios; estimado y querido por los ДАН, los РТ, los maestros en desarrollo inmobiliario, de la FAUNAM. Se enorgullecía de formar parte de la UAM-Xochimilco y en particular de pertenecer a la comunidad académica de la Licenciatura en Planeación Territorial.

En este contexto, también fueron recordados Barbara Pacioreck Paleta y Elsa Tania Larrauri Bondaref, así como Sergio Chiappa Cato, Jesús Vírchez Alanís, Víctor Rolando Jouanen Curiel, Víctor Manuel Valenzuela Solís, Martín Antonio Camarillo Cruz, Gabriel Domínguez Suárez, Jorge Maldonado Quintero: todos ellos como parte fundamental de la docencia de Ciencias y Artes para el Diseño.®